

ABSTRAK

Agit Jayyid Assidik. Pemberdayaan Ekonomi Petani Melalui Program *Closed Loop* Koperasi Eptilu Desa Cigedug Kabupaten Garut (Studi Deskriptif Pada Koperasi dan Mitra Koperasi Eptilu Desa Cigedug Kabupaten Garut).

Pemberdayaan ekonomi memegang peranan penting dalam mengatasi permasalahan pembangunan ekonomi di Indonesia. Begitupun Desa Cigedug aspek ekonomi menjadi permasalahan utama masyarakat khususnya para petani. Meskipun demikian, Desa Cigedug memiliki potensi besar untuk mengembangkan sektor pertanian sebagai solusi terhadap permasalahan ekonominya. Program *Closed Loop* Koperasi Eptilu menjadi solusi efektif dalam mengatasi permasalahan di Desa Cigedug dan mendukung pertanian berkelanjutan. Petani di Desa Cigedug menghadapi berbagai masalah dalam pertanian, seperti keterbatasan modal, kesulitan mendapatkan bibit unggul, keterbatasan pupuk dan obat-obatan, serta kesulitan dalam akses pemasaran hasil pertanian.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui gambaran pemberdayaan ekonomi yang dilakukan *Closed Loop* Koperasi Eptilu, dengan menganalisis *people centered, sustainable* dan hasil program tersebut.

Landasan pemikiran mengacu pada teori Mardikanto (2019:28), pemberdayaan adalah sebuah konsep pembangunan ekonomi yang merangkum nilai-nilai sosial dan budaya. Konsep ini mencerminkan paradigma pemberdayaan yang bersifat *people centered, improvement, participatory and sustainable*. Makna *people centered* dan *sustainable* sebagai satu kesatuan dalam menciptakan perubahan dan memberikan pemahaman mendalam terhadap kebutuhan aspirasi, potensi, dan kekuatan bersama masyarakat dengan partisipatif dalam proses perencanaan sampai pelaksanaan sehingga tercapainya program yang *sustainable*.

Metode penelitian yang digunakan adalah deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Data dikumpulkan melalui observasi, wawancara, dan studi dokumen, dengan informan dipilih menggunakan teknik *purposive sampling*. Validitas data diuji melalui triangulasi.

Hasil penelitian menunjukkan *People centered* menjadi landasan utama Program *Closed Loop* Koperasi Eptilu dalam menentukan segala bentuk pengambilan keputusan. Petani terlibat secara aktif dalam perencanaan, pelaksanaan, dan evaluasi program. *Sustainable* menjadi konsep penting dalam penentuan Program pemberdayaan ekonomi petani yang dilakukan *Closed Loop* Koperasi Eptilu. Program ini memberikan dampak positif jangka panjang bagi sektor pertanian dan lingkungan hidup melalui peningkatan pengetahuan, keterampilan petani serta praktik pertanian yang ramah lingkungan. Hasil Program *Closed Loop* Koperasi Eptilu memberikan dampak yang berarti dalam pemberdayaan ekonomi petani. Melalui kerjasama kemitraan *Multistakholder*, program ini dapat meningkatkan pola pikir petani, penyediaan fasilitas pertanian, pemberian akses modal dan jaminan kepastinan harga serta akses pasar.

Kata Kunci: Pemberdayaan, Pemberdayaan Ekonomi, Petani, Koperasi.